

Nach den Ferien beginnt die Umgestaltung des Schulhofes. Ziel ist es, mehr Sitzgelegenheiten für die Pausenzeit zu schaffen. Dazu wurde in den Herbstferien zunächst ein kleiner Hügel aufgeschüttet, an deren Rändern mit Hilfe von Sandstein und Eichenholz dann Sitze gebaut werden. Mit Hilfe eines Bildhauers können Schülerinnen und Schüler des 9. Jahrganges den Sandstein behauen und so selbst aktiv ihren Hof gestalten. Die Umgestaltung wird sich über mehrere Jahre hinziehen. Es werden Sträucher und Bäume gepflanzt, Schattenspender gebaut und noch einiges mehr.

## ! Wie motiviere ich mein Kind für die Schule?

1. **Interessieren Sie sich mehr für die Lerninhalte als für die Noten.**
2. **Unterstützen Sie die Neugier Ihres Kindes.**
3. **Fördern Sie Interessen und Hobbys.**
4. **Erklären Sie, wozu man lernt.**
5. **Seien Sie selbst motiviert.**
6. **Bieten Sie Ihrem Kind Hilfe und Unterstützung an.**
7. **Üben Sie sich in Geduld.**

### Impressum:

Otto-Hahn-Schule  
12359 Berlin  
Buschkrugallee 63  
Mail: sekretariat@oho-berlin.de  
Tel.: 627 39 79 0

Scannen Sie den Code  
mit Ihrem Smartphone,  
um auf unsere Home-  
page zu gelangen.



## ELTERNBRIEF

Liebe Eltern,

mit diesem Elternbrief wollen wir Sie über unsere Schule informieren. Sie erfahren, welche Projekte stattgefunden haben und welche Projekte wir für die nahe Zukunft planen. Daneben wollen wir auch regelmäßig Tipps geben, wie Sie Ihr Kind in der Schule unterstützen können.

Nehmen Sie sich Zeit beim Lesen und reden Sie auch mit Ihrem Kind über die Artikel dieses Elternbriefes.

Der Elternbrief wird ab sofort alle zwei Monate neu erscheinen.

Übrigens: Die Idee für diesen Elternbrief stammt von der 1. Gesamtelternversammlung dieses Schuljahres.



## Diskussion im Bundestag mit Sevim Dagdelen

Am 19. Oktober 2017 diskutierten Schülerinnen und Schüler des 13. Jahrganges mit der Bundestagsabgeordneten Sevim Dagdelen über das angespannte Verhältnis der Türkei zur EU bzw. zu Deutschland.



Nach einer kurzen Führung durch das Reichstagsgebäude führte uns die Politikerin der Partei "Die Linke" in ihren Fraktionsaal. Dort wurde über das Verfassungsreferendum in der Türkei, die Beitrittsverhandlungen zur EU, die sog. Armenien-Resolution des Bundestages, eine mögliche Reisewarnung und die Pressefreiheit in der Türkei diskutiert. Trotz zum Teil kontroverser Ansichten gelang ein konstruktiver und von allen Seiten interessiert geführter Austausch von Meinungen und Argumenten.

## U 18-Wahl an der Otto-Hahn-Schule

Am 15.9.2017 richtete die Otto-Hahn-Schule zum ersten Mal die U18-Wahl aus. Die Leistungskurse Politikwissenschaft des 12. Jahrgangs waren für die Durchführung verantwortlich, der Wahlpflichtkurs Politik des 11. Jahrgangs übernahm die Auszählung.

## Aktionstag für ein schöneres Berlin

Wir haben am Freitag, den 15.9. und am Samstag, den 16.9., gemeinsam mit 12 Schülern und drei Kolleginnen und Kollegen angefangen, den Garten und einen Teil des Schulhofs herbstschön zu machen. Im Laufe dieser Aktionsstunden ist unser Komposthaufen auf das Doppelte angewachsen. Wir haben unser Tomaten- und Sojabeet aufgeräumt und unsere im Frühjahr neu angelegte Hecke aus Rosen, Kornelkirschen und Flieder weiter verschönert. Im Laufe dieses Herbstes werden wir noch etwa 3000 Blumenzwiebeln und eine Menge neue Stauden anpflanzen, damit der Garten und neue Teile auf dem Schulhof im nächsten Jahr aufblühen.

## Wochenendfahrt der zukünftigen Mediatorinnen und Mediatoren

Zum ersten Mal fuhren unsere zukünftigen Mediatorinnen und Mediatoren zur Ausbildung nach Blossin. Dort wurden sie von zwei Lehrkräften unserer Schule auf ihre Tätigkeit vorbereitet.

## 7. Jahrgang springt über seinen Schatten

In der Woche vom 18.-22. September fuhren die Kerngruppen des 7. Jahrgangs für jeweils einen Tag zu den Schattenspringern in den Grunewald.



Die Schattenspringer sind Pädagogen, die durch erlebnispädagogische Angebote den Zusammenhalt einer Gruppe aufbauen bzw. stärken. Dazu werden Aufgaben gestellt, die nur als Team zu lösen sind: Gemeinsame Absprachen waren dazu unbedingt notwendig.

Dahinter steckt die Idee, dass Klassen, die sich gut kennengelernt und bereits als Team erfolgreich kooperiert haben, auch in der Schule besser miteinander umgehen. Ob dies der Fall war, werden wir in den kommenden Wochen und Monaten beobachten können – in jedem Fall war der Tag für alle ein spannendes Erlebnis!

## 42. Lauf um die bunte Kuh

Am Freitag, 29. September 2017, fand bei bestem Herbstwetter zum 42. Mal (!) der „Lauf um die bunte Kuh“ an der Otto-Hahn-Schule statt. Auf der Runde entlang des Teltowkanals waren 12x 1500m zu überwinden. Besonders die langgezogene Steigung am Ende jeder Runde verlangte den kleinen und großen Läufern alle Kräfte ab.



Insgesamt traten 19 Staffeln von der Grundschule bis zur gymnasialen Oberstufe in getrennten Wertungen gegeneinander an. Wie bereits in den drei vergangenen Jahren nahm auch eine Lehrerstaffel der Otto-Hahn-Schule teil. Pro Staffel traten 12 Läuferinnen und Läufer an – mindestens 3 davon mussten weiblich sein. Wir hoffen auch im kommenden Jahr auf eine rege Beteiligung. Beispielsweise könnten auch Eltern am Rand der Strecke die Läuferinnen und Läufer anfeuern.